



# La presse turque de ce matin



## En entendant M. Hitler ...

*M. Ahmet Emin Yalman brosse un tableau rapide du moral de l'Allemagne d'autrefois dont l'unité n'était pas entièrement accomplie, où une mesure de l'intérêt national n'existait pas.*

Et voici que devant cette Allemagne divisée, un beau jour, s'est dressé un fils du peuple. Il ignore et veut ignorer les règlements et les usages établis. Après une lutte titanique contre un monde d'ennemis, la nation allemande git, épuisée. Elle n'a plus confiance en elle-même. Le système économique s'est effondré. Elle a été privée de ses armes en même temps que de ses colonies et d'une partie de son territoire métropolitain.

...Ce fils du peuple dont le rang social ne va pas au-dessus du grade de sergent n'estime pas suffisant de vaincre la destinée contraire de l'Allemagne. Comptant pour rien les règlements établis, les mauvaises traditions, les conceptions erronées et les intérêts contraires, il entreprend de jeter dans une même chaudière toutes les causes de conflit et s'efforce de grouper sous ses ordres la volonté et l'énergie de la nation, pour la diriger vers un objectif unique et lui faire donner un plein rendement. Il sait fort bien que s'il échoue, on le traitera de fou, qu'on le couvrira d'injures et qu'on le tuera ; il accepte toutes ces éventualités en vue du but suprême qu'il a choisi.

*Après avoir analysé toute la carrière politique de M. Hitler notre confrère conclut :*

Vendredi soir, j'ai travaillé sans arrêt 5 h. et demi durant, pour entendre le dernier discours de M. Hitler à la radio, prendre des notes, les transcrire. Chaque mot a pris place dans mon esprit. Depuis, j'ai toujours pensé à la même chose. Il y a des énergies humaines accumulées armées, dressées. Un seul homme est en mesure de les diriger où il veut. Et de ce fait également, des milliards d'êtres humains souffrent et gémissent; les morts se comptent par milliers et centaines de mille. Si, à la faveur d'un miracle, ce seul homme pouvait changer de conceptions, si au lieu d'admettre la haine et la réprobation comme mesure générale, il pouvait substituer aux étroites mesures de l'intérêt purement allemand,

## La causerie radiodiffusée du premier ministre

(Suite de la première page)

Il ne faut pas croire non plus que le fait d'être restés hors de la tourmente pourra nous mettre à l'abri des ennuis. Certes notre pays n'est pas en guerre mais il se trouve au sein de la crise et sous ses effets. Nous ressentons nous aussi depuis deux ans et demi les contre-coups de la guerre qui se livre au delà de nos frontières. A mesure que le temps passera nos ennuis augmenteront, nous le savons. C'est ce sentiment qui doit présider à la détermination de notre genre de vie. Ce serait donc une grave et dangereuse erreur que de croire que si la guerre n'a pas franchi nos frontières nous pouvons mener la vie normale de 1939. Il est donc de mon devoir de vous le dire.

### Notre méthode

Honorables concitoyens,

En face de cette guerre mondiale dont on ne sait quand, comment ni où elle finira, notre méthode principale, immuable dans la crise qu'elle a engendrée c'est la protection nationale, prise dans son sens le plus large. Il s'agit d'une part de protéger la nation contre tout danger pouvant venir du dehors et susceptible de menacer, nos foyers, nos libertés, notre indépendance et, d'autre part, de prendre les mesures en temps utile pour éviter à notre structure nationale un ébranlement du fait de la crise mondiale. C'est à ce prix que nous pourrions marcher droit et d'un pied ferme

la mesure de l'humanité, à l'instar d'Atatürk et d'Ismet İnönü, combien rapidement le soleil de la paix ne naîtrait il pas à l'horizon.

Ce discours de M. Hitler s'achève par une prière; il implore le Tout-Puissant de sauvegarder la liberté de la nation allemande. Et pourtant la sauvegarde de la liberté de l'Allemagne, comme de toutes les nations du monde, est aujourd'hui entre ses mains. Il suffirait d'un changement dans ses conceptions pour que le jeu de hasard où ce sont les destinées de l'humanité entière qui sont en jeu s'arrête, pour que la voie de la paix, de la sécurité et de la paix s'ouvrent pour l'humanité entière. En entendant la prière finale de M. Hitler, j'ai prié, moi aussi, pour qu'un pareil miracle puisse peut-être possible.



## La faim de paix

*M. Hüseyin Cahid Yalçın affirme que, de tous les pays belligérants, l'Allemagne est certainement celui où la faim de la paix se manifeste le plus vivement.*

L'Allemagne, écrit-il, a remporté des victoires militaires brillantes. Mais elle n'est pas parvenue à se convaincre qu'elle remportera la victoire finale.

C'est pourquoi elle cherche à se tirer d'affaire en formulant des offres de paix.

Par contre, dès le premier jour, les Anglais ont agi avec l'intention de conduire la guerre inmanquablement jusqu'à ses conclusions logiques. Et surtout après l'intervention des Etats-Unis, il n'y a plus aucune chance que la guerre puisse aboutir à une paix boiteuse ou de compromis.

*M. Abidin Daver consacre son article de fond de l'« İktidam » à l'ère d'Ismet İnönü qui est l'ère de « servir » (ismet).*

*L'éditorialiste du « Tasvir Efkâr » décrit l'assaut à l'or auquel nous assistons depuis quelque temps.*

*M. Yunus Nadi se demande, dans le « Cümhuriyet » et la « République », si nous ne pourrions pas construire nos navires nous mêmes.*

*Le « Vakit » n'a pas d'article de fond.*

Pour assurer la protection nationale sans heurts, sans accrocs et sans lacunes, il nous faudra mobiliser toutes les ressources de la nation. Aussi devons-nous envisager de faire le maximum de sacrifices et d'abnégation. Je m'adresse à cette occasion au bon sens et à la conscience de toutes les couches de la nation. Nous sommes tenus de nous mettre cela dans la tête que la quiétude individuelle n'a aucune valeur devant la cause de la protection nationale. La nation turque a eu dans son histoire de ces moments exceptionnels où il lui a fallu juger et comprendre la situation avec sang-froid.

Je voudrais que mes concitoyens se pénétrant de la signification des amendements apportées aujourd'hui à la loi de Protection Nationale. Cette loi vise à accroître notre protection et à régler nos importations et nos exportations d'après les nécessités que commandent la situation du pays et celle de l'extérieur. Il s'agit d'assurer la répartition juste et équitable parmi les individus qui composent la nation de tout ce qui vient du dehors et de tout ce qui se produit dans le pays. Surtout ne pas tolérer l'existence de gens qui voudraient s'assurer des profits personnels au détriment de la masse.

Toutes les décisions qui seront prises en vertu de cette loi, le seront dans le but d'accroître les possibilités de défense de la patrie et d'augmenter les ressources tout en assurant une juste ré-

# LA VIE LOCALE

## LE VILAYET

### La lutte contre la spéculation

L'enquête au sujet des délits qui relèvent des tribunaux des flagrants délits doit, par définition, être effectuée avec la plus grande rapidité, faute de quoi l'ensemble de cette procédure est paralysé. Des mesures strictes sont prises en vue d'écartier cet inconvénient.

C'est ainsi que la 2<sup>me</sup> Chambre pénale du tribunal essentiel ayant constaté que le commissaire-adjoint du poste d'Eminönü, M. Rasit, et l'agent M Ekrem étaient coupables pour avoir tardé à transmettre le dossier du nommé Ismet, convaincu de spéculation sur le mercure les a condamnés tous deux à 70 Ltq d'amende. Quant à Ismet, son établissement, sis à Misirçarsi, sera fermé pour 7 jours, à titre de sanction et il a été condamné en outre à 35 Ltq d'amende. Le charbonnier Aziz, à Çemberlitaş, convaincu de spéculation sur le charbon, a été condamné à 83 Ltq d'amende et 35 jours de fermeture de son établissement; le nommé İbrahim, pour le même délit, paiera 50 Ltq d'amende et aura son établissement fermé pendant 16 jours.

On enregistre une vingtaine d'autres sentences pour abus prononcées dans le courant d'une même journée.

### Contre le gaspillage de la toile

Ces temps derniers certains commerçants exportateurs utilisent de la toile dite cabot pour la confection de sacs. Or, les toiles en question sont produites par nos fabriques en vue de fournir à nos concitoyens des vêtements et non pour être ainsi gaspillées.

Le ministère du Commerce a donc décidé d'interdire de la façon la plus formelle des pratiques aussi contraires avec l'intérêt bien compris du public par ces temps de crise.

D'autre part, un moyen a été trouvé pour empêcher l'exode des sacs disponibles dans le pays en généralisant les exportations fob. Dans le cas où l'on adopterait un autre système de livraison, les sacs et barils devront être obligatoirement restitués au vendeur.

## LA MUNICIPALITÉ

### Le cimetière de Şeyhler

En vue de l'élargissement de la voie publique, à Beşiktaş, on a décidé d'abattre le mur de clôture du dit Şeyhler, et l'on devra démolir une partie de son terrain. Un crédit de quinze jours a été accordé aux propriétaires pour procéder au transfert des autres cimetières des morts qui y sont enterrés. A partir du 15 février, la Municipalité procédera par ses propres moyens à cette translation, au cas où n'aurait pas été effectuée par les intéressés.

### La chaussée asphaltée de Galata

Il a été décidé de réparer la chaussée qui longe les quais, jusqu'au «salon» No 2. On a accordé un crédit de 2.000 Ltqs. à cet effet qui seront entamés le 20 courant. L'opération de la chaussée a été interrompue à la suite des dernières chutes de neige. Lorsqu'elle a reparu, débarrassée de l'épaisse couche de verglas, on a couvert, de grands trous s'étant ouverts aussi dans l'asphalte. Il est probable que la pelle des équipes de déblaiement des rues, employées en ménagements et dont on a fait de grands coups pour briser la glace, aura été pour beaucoup dans ce résultat.

### Le secours à la municipalité d'Athènes

La Municipalité d'Istanbul a demandé un secours de la Municipalité d'Athènes. Dans ce but, certaines retenues sur les appointements de fonctionnaires de la Municipalité du Vilayet. Elles sont de 50 p. des appointements jusqu'à concurrence de 59 Ltqs. par mois et atteignent ainsi jusqu'à 360 p. des appointements les plus élevés, jusqu'à compris ceux de 600 Ltqs.

Avec les montants ainsi complétés, on compte acheter les denrées les plus indispensables que l'on embarquera en forme de colis à bord du Turan pour son prochain départ pour le pays.

# La comédie aux cercles actives divers

## ACCUSÉE PAR SON FILS

Le procès de cette femme qui est accusée d'avoir assassiné son mari, de concert avec son amant, continue à être l'objet de l'intérêt le plus vif à Izmir. Au cours de la dernière audience, qui s'est déroulée en présence d'une salle littéralement comble, on a donné lecture du rapport dressé à la suite de l'expertise faite sur le lieu du crime, au village Ovacik, de la commune de Çeşme.

L'incident le plus émouvant de l'audience a été la lecture de la partie du rapport relative aux dépositions du fils de la victime, le petit Hamdi. L'enfant avait décrit la façon dont sa mère Vehahet et l'amant de cette dernière, Hısan Sayar, avaient étranglé son père et avaient chargé ensuite le cadavre sur un âne. La commission constate que de la fenêtre où le jeune témoin déclare s'être trouvé, on pouvait effectivement suivre fort aisément tous les détails de la macabre scène.

Les deux prévenus ont entendu cette lecture avec un visible intérêt. De temps à autre, l'accusée promenait sur l'auditoire un regard de bête

partition des sacrifices parmi les enfants du pays. Le gouvernement est résolu à appliquer ce principe.

S'adressant aux paysans, le premier ministre a dit :

Je voudrais maintenant vous dire aussi quelques mots. Le gouvernement est décidé à faire tout ce qu'il peut pour mettre entre vos mains les moyens de produire le plus possible. L'Office de la Terre et la Banque Agricole vous fourniront à titre d'avance des semences ou la culture du maïs, du millet, des pommes de terre. Le surplus des récoltes sera acquis par le gouvernement, afin que la production soit limitée. En retour, le gouvernement vous demande d'user de toutes vos forces et de tous vos moyens pour exploiter les richesses naturelles de notre pays.

traquée. Elle était beaucoup plus inquiète que lors de la dernière audience que nous avons précédentes.

Le tribunal a décidé de transmettre l'affaire à la médecine légale d'Istanbul, dressé après examen du cadavre par le gouvernement, à Çeşme, en vue de déterminer la valeur scientifique.

La prochaine audience de ce procès aura lieu demain.

## LE MEURTRE DE SILIVRI

Un crime sauvage a eu lieu au village de Kızılköy, dépendant de Silivri. Le nommé Kızılköy est prévenu d'avoir assassiné son fils, le jeune Şakir. Un autre prévenu, de Ramazan Demiralay, qui avait tenté de poser pour conjurer l'irréparable, a été condamné à deux coups de poignard.

On croit que le drame a eu pour cause la boisson et la passion du jeu. Toutefois, l'enquête n'est pas encore achevée. Elle est confiée à beaucoup de diligence par le procureur et le commandant de la gendarmerie.

Un jeune homme vient de sortir de prison.

— Bravo, Hatiz, lui dit quelqu'un, tu es encore une fois gain de cause! Ce n'est pas toi qui te tombent dans le gousset, mais d'autres. Mais comment cela se fait-il?

— Très simplement. Je me suis fait mon patron. Tu sais combien je suis riche?

— Evet efendim...

Mais cette fois cela dépassait la mesure, tu prétendais te mêler de la vie privée. A mon âge, est-ce tolérable?

— Certes non. A ta place, je n'aurais pas fait la figure...

— La figure? C'est une idée. L'occurrence, c'est moi qui n'ai été condamné à 50 Ltqs. d'indemnité que le tribunal a servis à peine à ne permettre pas de frais de médecine...

COMMUNIQUE ITALIEN

Barce atteinte et dépassée. — Les Anglais en retraite serrés de près. — Les incursions de la R.A.F. — Les attaques contre Malte

Rome, 1. A.A. — Communiqué No. 610 du Quartier Général des forces armées italiennes :

Barce fut atteinte et dépassée. Les troupes italo-allemandes continuent à serrer de près l'ennemi. L'aviation de l'Axe a continué inlassablement ses attaques contre les forces britanniques qui battent en retraite. De même à l'arrière de l'ennemi, plusieurs autos furent incendiées et détruites. Les incursions aériennes des Anglais sur Tripoli et Misurata causèrent des dégâts insignifiants. Aucune victime. Les avions allemands continuèrent leurs opérations de destruction diurnes et nocturnes contre les bases de l'île de Malte.

COMMUNIQUE ALLEMAND

Combats à l'aspect changeant en URSS. — Les Allemands remportent des succès locaux. — La guerre au commerce maritime.

Attaques contre l'Angleterre et l'Ecosse. — Les bombardements de Malte. — Bilan aérien

Berlin, 1 A. A. — Le Haut-Commandement des forces allemandes communique :

A l'Est, les combats à l'aspect changeant continuent. Des attaques effectuées en dépit de violentes tourmentes de neige ont valu à nos troupes de nouveaux succès localisés et infligé des pertes extrêmement lourdes à l'ennemi. De nombreux chars et canons de l'ennemi ont été capturés.

Dans les eaux anglaises, l'aviation attaquant de jour et de nuit, des navires isolés et des convois a endommagé 5 cargos d'un tonnage assez important. La destruction totale de deux de ces navires est vraisemblable. D'autres avions de combat opérant de jour, à faible altitude, ont mis le feu, par des bombes, à des établissements de ravitaillement d'un port de la côte-est écossaise et, de nuit, ont bombardé des aménagements militaires dans le sud et le sud-est de l'île britannique.

En Afrique du Nord, nouvelles opérations couronnées de succès.

Par des coups au but placés sur l'aérodrome de Luka, dans l'île de Malte, un grand nombre d'avions ennemis ont été détruits au sol.

Lors des tentatives d'attaques effectuées par des bombardiers britanniques au-dessus du littoral des territoires occupés à l'ouest l'ennemi a perdu deux avions.

Du 21 au 30 janvier, l'aviation britannique a perdu 58 avions, dont 15 au-dessus de la Méditerranée et en Afrique du Nord. Pendant la même période, l'aviation allemande a perdu dans ses opérations contre la Grande-Bretagne 18 appareils.

COMMUNIQUE ANGLAIS

Les incursions de la R. A. F. Quatre avions abattus

Londres, 1. A. A. — Le ministère de l'Air communique :

Les bombardiers britanniques attaquent les docks à Brest, Le Havre et Saint-Nezaire la nuit de samedi à dimanche. Quatre avions britanniques ne sont pas rentrés.

# LA SOCIETE ANONYME D'ASSURANCES



## EST ENTRÉE EN ACTIVITÉ

### CAPITAL: 500.000 Livres

Istanbul: Bahçekapı, Tas Han  
troisième étage

Adresse télégraphique: Doğantaş -- Istanbul

La guerre en Afrique du Nord  
Le Caire, 1 A. A. — Communiqué du Grand-Quartier Général britannique en Moyen-Orient :

Hier, nos troupes furent engagées à l'ouest de Marava avec les colonnes ennemies se dirigeant au nord-est le long des routes partant de Benghazi. Nos chasseurs attaquèrent des troupes mécanisées de l'ennemi, dans les régions de Benghazi et de Msus, détruisant un certain nombre de véhicules et en endommageant d'autres.

COMMUNIQUE SOVIETIQUE

L'avance continue  
Moscou, 2. A. A. — Communiqué soviétique de la nuit :

Au cours de la journée du 1er février, nos troupes, détruisant les centres de résistance ennemis, continuèrent d'avancer.

Sept avions allemands furent détruits le 31 janvier. Nous perdîmes deux avions.

Sahibi: G. PRIMI  
Umumi Neşriyat Müdürlüğü  
CEMIL SIUFI  
Münakase Matbaası,  
Galata, Gümrük Sokak. No. 57

Les DEUX ROIS du RIRE...  
THEO LINGEN et HANS MOSER  
dans  
7 ANS de GUIGNE  
noieront tous vos soucis ce  
JEUDI SOIR au ŞARK

DEUTSCHE ORIENTBANK  
FILIALE DER  
DRESDNER BANK  
Istanbul-Galata TELEPHONE: 44.090  
Istanbul-Bahçeçi TELEPHONE: 24.416  
Izmir TELEPHONE: 2.334  
EN EGYPTE:  
FILIALES DE LA DRESDNER BANK AIT  
CAIRE ET A ALEXANDRIE

Chronique militaire

# Les combats aux Philippines

Le général Ali Ihsan Sabis écrit dans le « Tasviri-Efkâr » :

## Bataan et Corregidor

Sous la pression des troupes japonaises avançant du Sud, les forces américaines et philippines du général Mac Arthur avaient évacué la ville de Manille pour se retirer dans la presqu'île de Bataan, au Nord-Ouest; elles y continuent la résistance. La ville de Manille a été occupée par les Japonais le 2 janvier. Nous avons écrit alors que les combats dans l'île Luzon ne pouvaient pas être considérés comme terminés et que la résistance américaine durerait encore un certain temps. La péninsule de Bataan dispose de positions très fortes, érigées sur des hauteurs appuyées de part et d'autre sur la mer et que l'on avait pourvues à temps des vivres et des munitions nécessaires pour une longue résistance. L'île Corregidor qui se trouve au Sud de la péninsule de Bataan, à l'entrée du golfe de Manille, étant aussi très puissamment fortifiée, les navires de guerre japonais sont empêchés de tirer parti du golfe et du port de Manille. Par contre, les Japonais sont parvenus à se rendre maîtres du golfe de Soubic au Nord de la presqu'île de Bataan et de la base de sous-marins américaine qui s'y trouve.

Le 17 janvier, avec le concours de leurs forces aériennes les Nippons ont déclenché une attaque contre les positions de l'aile gauche des Américains dans la presqu'île de Bataan. Malgré la supériorité du nombre dont disposent les Japonais, les Américains ont résisté assez longtemps, de front. Durant les quatre premiers jours, les premières lignes américaines ont été brisées.

## La ligne Mac Arthur

Mais le 21, les assaillants ont été arrêtés par des contre-attaques. Le 22, les Japonais ont effectué une nouvelle attaque contre le centre de la ligne américaine dite la ligne Mac Arthur et l'ont étendue graduellement à l'aile gauche américaine. Sur ces entrefaites, en débarquant de nouvelles troupes à Alingapou, dans le golfe de Soubic, ils ont consolidé leur propre aile gauche. Après 8 heures de durs combats, ils ont pris la localité de Moron, à l'aile gauche américaine.

Les navires de guerre japonais ont également contribué aux combats terrestres.

Quotidiennement, les avions japonais lancent des tonnes de bombes sur l'île Corregidor et ses fortifications à l'entrée du golfe de Manille. Maintenant la résistance américaine à l'île Luzon se borne à la presqu'île de Bataan et à l'île Corregidor. Toutes les autres parties de l'île sont entièrement entre les mains des Japonais.

On évalue les forces américaines à l'île Luzon à dix divisions, soit 100.000 hommes. Les Philippines ont un effectif à peu près égal. Ces forces se battent bien. Mais les Japonais ont une grande supériorité en canons, avions tanks et moyens maritimes.

## Vers la fin de la résistance

Les Japonais ont poursuivi leurs attaques, après avoir pris la localité de Moron, à l'aile gauche des Américains, et, le 24, ils se sont emparés d'un certain nombre de positions fortifiées sur la rive occidentale de la presqu'île de Bataan.

Finalement, le 26, après une nouvelle attaque contre l'aile droite américaine, les Japonais se sont emparés de la localité de Balang. Désormais, on considère que la résistance de Mac Arthur touche à sa fin.

## A Mindanao

Dans l'autre grande île des Philippines, à Mindanao, les Japonais qui y avaient débarqué ont occupé le port de Davao et, le 20 janvier, ils ont donné l'assaut aux forces philippines qui s'étaient retirées à 56 km. plus au Nord.

Face à l'île de Singapour

# Quelques chiffres sur la campagne de Malaisie

Tokio, 1 A. A. — Le G. Q. G. impérial communique que les forces japonaises arrivèrent dans la soirée du 3111 au bord du détroit de Johore après avoir parcouru 600 kms depuis la frontière thaïe en 55 jours. Elles prirent 250 tanks et autos blindées, 330 canons, 3.600 automobiles et camions, 550 mitrailleuses, une grande quantité d'autre matériel.

Les troupes japonaises ont atteint la ville de Johore-Bahrou face à Singapour : un chenal traversé par une digue détruite sur deux points, séparé les assaillants de l'île.

## L'artillerie tonne par dessus le détroit

Singapour, 1 A. A. — Le communiqué du G. Q. G. britannique annonce que l'artillerie britannique effectua sans arrêt la nuit dernière des tirs contre les voies de communications ennemies au sud de l'Etat de Johore. L'aviation ennemie fut active au cours des dernières 24 heures, et effectua plusieurs attaques contre Singapour perdant hier trois chasseurs. Un appareil britannique manque.

## Le sultan de Johore reste à son poste

Singapour, 1 A. A. — Dans son interview à Renter à son palais de Johore, le sultan Ibrahim de Johore déclara peu avant l'entrée des forces japonaises dans l'Etat de Johore : « Advienne que nuira l'ai l'intention de rester à Johore-Bahrou pour veiller aux intérêts de mes sujets qui me considèrent comme leur chef spirituel et temporel ».

## Les échos au Japon du discours du Fuehrer

Tokio, 1 A. A. — D. N. B. — Nous sommes particulièrement touchés que M. Adolf Hitler ait parlé de l'importance et de la portée des succès militaires remportés par le Japon, écrit le « Yomiri Shimbun » dans un commentaire du discours du Fuehrer. Comme les autres journaux, ce journal fait remarquer que la guerre dans l'Orient et dans l'Occident a créé des liens indissolubles entre les alliés de l'Axe, tandis que, poursuit le journal, l'Angleterre et les Etats-Unis sont extrêmement inquiets sur l'évolution de leur situation intérieure et de leur séparation d'avec leurs colonies.

Nous sommes, écrit le journal en concluant, d'accord avec M. Adolf Hitler qui proclame solennellement sa certitude absolue en la victoire finale.

Il est certain, écrit de son côté le « Tokio Nichi-Nichi » en commentant le discours du Fuehrer, que les coups les plus durs seront portés cette année à l'Angleterre et aux Etats-Unis, car ces pays ne sont pas en mesure de résister aux forces jointes des puissances de l'Axe. Le Japon, l'Allemagne et l'Italie constituent aujourd'hui un bloc uni si fort que l'issue de la guerre ne peut plus faire de doute.

Les Japonais qui vivent dans l'île ont constitué une milice de 10.000 hommes qui a été mise au service de l'armée japonaise.

En raison de toutes ces considérations, on peut conclure que la résistance américaine aux Philippines touche à sa fin.

ALI IMSAN SABIS

\*\*

Washington, 1er. A. A. — Le communiqué du département de la guerre annonce que des renforts japonais continuent à arriver dans l'île Luzon.

# La bataille du Pacifique

(Suite de la 1ère page)

remplir le rôle d'aérodromes flottants. Mais leur emploi est fort hasardeux dans une zone maritime où l'adversaire est déjà parvenu à s'assurer la maîtrise navale.

L'expert maritime allemand, l'amiral Gadow, dans une récente étude, envisage l'établissement d'une base aérienne centrale des Anglo-Saxons, à Sumatra ou à Java, vers laquelle on ferait refluer les forces aériennes évacuées des Philippines et sans doute aussi de Singapour. L'idée est séduisante. Elle tendrait à faire coïncider le centre de groupement des forces aériennes avec la principale base navale des Démocraties, qui pourrait être, comme nous le disions plus haut, à Soerabaja. Mais par le fait même, tout le bassin de Pacifique Sud-Occidental, abandonné déjà à l'hégémonie navale du Japon, serait livré aussi à leur maîtrise aérienne. La lutte ultérieure se déroulerait alors loin vers le Sud, sans aucun danger pour les îles nippones.

Son développement éventuel pourrait menacer par contre de façon directe l'Océan Indien, — menace à laquelle la conquête de la Birmanie, qui est en cours, donne un caractère de précision très impressionnant.

G. PRIMI

## Un nouveau gouvernement à Oslo

# M. Quisling président du Conseil, norvégien

Berlin, 1. A. A. — Une dépêche allemande officielle d'Oslo annonce que M. Quisling est devenu premier ministre de Norvège, le gouvernement précédent ayant démissionné.

## Un avertissement à la Suède

Oslo, 1. A. A. — Dans un discours prononcé à l'occasion du rassemblement national à Akershus, le président Quisling a demandé notamment qu'il soit mis fin aussi rapidement que possible à un état de choses en vertu duquel les intérêts des Norvégiens vivant dans les pays en guerre avec l'Angleterre sont défendus par la Suède au nom des anciens dirigeants de la Norvège. Il faudra s'efforcer de constituer un gouvernement qui obtiendra que la Norvège puisse représenter elle-même ses intérêts dans ces pays.

En rapport avec ces faits, M. Quisling a commenté l'attitude adoptée jusqu'à présent par la Suède vis-à-vis de la Norvège et il a exprimé l'espoir que l'opinion publique en Suède comprendra qu'à présent le moment est venu pour une révision des méthodes adoptées jusqu'ici. La Norvège ne désire que des relations de bon voisinage en Scandinavie. Au lieu d'insister sur une collaboration nordique, qui, comme on l'a vu, n'avait été qu'une illusion par laquelle la Norvège n'a eu que des déceptions, la nouvelle Norvège, profitant des expériences acquises, adoptera également une politique sincère et raisonnable basée sur les réalités.

## La collaboration avec l'Allemagne

Nous sommes fermement décidés-déclara M. Quisling — à faire tout notre possible afin de sauvegarder les intérêts de la Norvège. Nous refuserons toute tutelle nordique de tout genre. En collaborant de façon étroite avec l'Allemagne, nous ferons une politique susceptible de rendre libre et grande la Norvège. L'Allemagne a un vif intérêt à ce que la Norvège devienne forte et indépendante; l'Angleterre et la Suède ont cru voir leur intérêt dans le fait, que la Norvège est un petit pays qui dépendait d'elles. L'histoire nous a enseigné ceci plusieurs fois au cours des siècles. Nous ne désirons pas de répétition.

# Vers l'assaut final de Singapour

(Suite de la 1ère page) le ciment, sa destruction totalement pratiquement impossible.

Les troupes japonaises sont maintenant à pied-d'oeuvre pour prendre le siège de la forteresse est à prévoir qu'elles attendront quelques jours avant de déclencher l'offensive. Des renforts en hommes et en matériel leur sont en effet saisis pour tenter l'assaut final.

## La réparation de la fameuse digue

Radio de Vichy :

Les Japonais, nonobstant leur tiénerie s'emploie à nous réparer la digue qui unit Johore-Bahru à l'île de Singapour. Les Japonais affirment que leurs avions ont détruit l'un des grands docks flottants de Singapour.

## Course de vitesse

Du côté britannique, on s'attend avec satisfaction l'arrivée à Singapour pour des renforts en quantité déraisonnable. On déclare que la situation, quoique sérieuse, est loin d'être désespérée et que tout se résume à une course de vitesse entre l'armée japonaise, d'une part, et l'envoi de renforts américains et britanniques, d'autre part.

## L'importance de Pontianak

L'attaque de la forteresse impériale sera facilitée par la possession de Pontianak, capitale des établissements hollandais du Bornéo occidental, que les Japonais occuperont hier. Cette base, qui se trouve à 600 kms de Singapour, permettra aux Nippons de contrôler les mouvements des forces alliées dans le détroit de Karimata qui sépare Bornéo de Sumatra.

## En Birmanie

En Birmanie, la situation sera temporairement stabilisée à Mein, depuis la retraite des Britanniques, qui s'effectuera sous le feu de l'artillerie japonaise. Il est probable que le fleuve Sittang constituera la prochaine ligne de résistance des troupes britanniques chargées de fendre Rangoon.

## La conquête de l'archipel Bismarck

Tokio, 1 A. A. — Le Quartier-Général annonce que les forces japonaises avancent en direction sud, le long de la côte est des îles de Bismarck après avoir occupé l'aérodrome de Wunakokor. Ils ont fait 200 prisonniers le 31 janvier, capturé 4 avions, 6 pièces d'artillerie, 3 tanks et divers autres matériels.

## Le réveil du sous-lieutenant

Les Japonais poursuivent l'occupation des territoires du Pacifique Sud-Occidental de façon systématique et sans même sans coup férir. Une dépêche de Tokio de l'A. A. G. nit, d'après l'« Asahi Shimbun » de nombreux détails sur l'occupation de la Nouvelle-Irlande, une île de 7.280 km. de superficie qui avait été allemande jusqu'en 1914 et qui avait été placée sous mandat australien. Le débarquement des fusiliers-marins japonais s'y est effectué sans incident. La petite garnison de l'île a été faite prisonnière. L'aérodrome avait été rendu inutilisable, en vue d'empêcher les avions japonais d'y atterrir.

Et voici un détail burlesque : le commandant de la petite garnison locale, sous-lieutenant Dickson, a été pris en flagrant délit, ce qui démontre bien que la prise des Australiens a été complète.